

Fecha: 24-01-2024 Medio: El Mercurio

El Mercurio - Edición Especial I Supl.:

Tipo: Noticia general

"Chile es un aliado integral de Australia en América Latina" Título:

Pág.: 3 Cm2: 717,4 VPE: \$ 9.423.191

Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 126.654 320.543 No Definida

TODD MERCER, EMBAJADOR DE AUSTRALIA:

"Chile es un aliado integral de Australia en América Latina"

El diplomático se refiere a los sólidos y variados lazos de unión que exhiben ambos países.

Los lazos históricos entre Australia y Chile han alcanzado nuevas alturas en el último año. Todd Mercer, ad-portas de cumplir cuatro años como embajador de Australia para Chile y Ecuador, destaca el dinamismo de esta relación, subrayando las iniciativas conjuntas en áreas como la sostenibilidad ambiental v e desarrollo de ciencia y tecnología. "Liderados por el Presidente Gabriel Boric y el Primer Ministro Anthony Albanese hemos visto un fortalecimiento notable de los avances en temas como las energías renovables y la minería sostenible", menciona Mercer.

Cuáles son los elementos más significativos en la relación bilateral actualmente?

"La relación entre Australia y Chile se basa en el respeto mutuo y un profundo compromiso con la democracia y el estado de derecho. Chile no solo es un aliado natural de Australia en América Latina, sino también un lugar de interés para nuestras instituciones gubernamentales, empresariales, académicas y de investigación. Ambos países tienen una larga historia de cooperación y trabajo estrecho en foros regionales y multilaterales, incluyendo APEC, la OCDE y la OMC. Cabe destacar que esta profunda relación económica bilateral se sustenta en el Tratado de Libre Comercio entre Australia y Chile, vigente desde 2009, y el Tratado Integral y Progresista de Asociación Transpacífico (CPTPP por sus siglas en inglés) que Chile ratificó el año pasado". "Con más de 200 empresas

australianas en Chile, organizaciones como la Cámara Chileno Australiana de Comercio (Auscham) y la Comisión Australiana de Comercio e Inversión (Austrade) juegan un papel crucial en el fomento del

comercio y la inversión". "El Instituto de Minerales Sostenibles (SMI-ICE) de la Universidad de Queensland, con Universidad de Queensiand, con sede en Santiago, es líder en innovación minera, y nuestra colaboración en la minería y las tecnologías de hidrógeno verde destaca el enfoque en innovación y sostenibilidad. Estos esfuerzos conjuntos reflejan un compromiso compartido con el desarrollo tecnológico y la responsabilidad ambiental."

TRABAJO PRIORITARIO

En este 2024, ¿cuáles considera que son las áreas prioritarias de cooperación entre Chile y Australia para promover un desarrollo sostenible y cómo podrían implementar estas colaboraciones?

"Al mirar hacia el futuro en 2024, identifico varias áreas prioritarias en las que la colaboración entre Chile y Australia puede ser fructífera. Primero, el desarrollo del hidrógeno verde se destaca como un campo de cooperación vital. Ambos países poseen el potencial para ser líderes en la producción y exportación de hidrógeno verde, una energía limpia para reducir las emisiones de carbono a nivel global. En segundo lugar, la minería de minerales críticos, como el litio v el cobre, es esencial para la y et coble, es santial para la transición energética. Además, la cooperación en investigación y desarrollo de tecnologías renovables, como lo son los proyectos de energía solar y eólica, aprovechando nuestras respectivas fortalezas y recursos". "Estas colaboraciones

contribuyen a los esfuerzos globales por un futuro más sostenible. Por ello valoramos enormemente las inversiones de empresas australianas en Chile y de empresas chilenas en Australia, como lo son los casos de BHP.



Orica, HIF, SOM, entre otras'

☐ Desde su perspectiva, ¿cuál cree que es la couar cree que es la contribución y el impacto de Australia y Chile en la región del Indo-Pacífico? "Para el Indo-Pacífico, Chile y Australia juegan roles fundamentales como impulsores

fundamentales, como impulsores del fortalecimiento de relaciones

comerciales, pero también en la protección y conservación de nuestros océanos. Somos actores proactivos en la lucha contra el cambio climático, con un fuerte compromiso en el desarrollo de energías renovables. Un aspecto destacado de nuestra colaboración es la investigación conjunta en la Antártica orientada a la conservación del medio ambiente

y la gestión sostenible de recursos". "La entrada en vigencia del CPTPP para Chile desde febrero de 2023 ha sido un hito significativo. 2023 ha sido un hito significativo. Este tratado no solo fortalece las relaciones comerciales entre nuestros países, sino que también en la región del Indo-Pacifico, impulsando estándares elevados en comercio, medio ambiente y de

inversión".

"También la presentación del Cable Humboldt, el proyecto colaborativo de fibra óptica submarina entre el Estado chileno y Google, que unirá a Valparaíso con Sídney y que conectará por primera vez a Sudamérica con Oceanía v Asia, es una iniciativa visionaria para la conectividad digital". "Finalmente, la participación

conjunta en instancias como la Reunión de Ministros de Defensa del Pacífico Sur y APEC nos permiten trabajar conjuntamente en temas económicos, técnicos y de seguridad, promoviendo un crecimiento inclusivo para asegurar una región del Pacífico próspera y segura".

Australia se ha convertido en un destino predilecto para muchos jóvenes chilenos que van a trabajar o a estudiar inglés. ¿Cuál es su visión de esta realidad y cree que esto pueda sostenerse en el tiempo?

"La relación entre Australia y Chile es fuerte, tanto en los ámbitos académico y laboral, como también a través de vínculos culturales y personales profundos. La creciente diáspora chilena en Australia ha enriquecido la diversidad cultural de nuestro país Los intercambios culturales se ven reflejados en eventos comunitarios, restaurantes, y er las artes, donde chilenos y australianos comparten sus tradiciones. Vuelos directos entre

Chile y Australia con Qantas y LATAM facilitan estos intercambios". "Nuestras instituciones

educativas continúan colaborando estrechamente, y la presencia de cerca de 8.000 estudiantes chilenos en instituciones educacionales australianas es muy valorada, Estas interacciones académicas no solo benefician a los estudiantes, sino que también fomentan un aprecio mutuo entre ambos países. Con el éxito sostenido del programa Work and Holiday, que ha visto a miles de jóvenes chilenos enriquecer sus vidas con experiencias australianas, esperamos que estos lazos se fortalezcan aún más Recientemente, más de 2.513 chilenos recibieron sus primeras visas en 2023, superando las cifras del año anterior. Estas experiencias de trabajo y estudio benefician a los individuos y contribuyen a una red global de entendimiento y cooperación por lo que espero que esta relación siga prosperando

En conmemoración de otro aniversario patrio, ¿qué palabras les dedicaría a las . autoridades chilenas v a los ciudadanos australianos que

residen en Chile?

"En este aniversario, mi mensaje retoma la esencia de los anteriores. Animo a todos los australianos que se encuentran en Chile a tomar un momento para reflexionar sobre rendir homenaje v conmemorar la larga historia de Australia, que se extiende más allá de 60.000 años. Es muy importante recordar y reconocer los episodios más difíciles de nuestra historia. Todos los que formamos parte de Australia, ya sean de las Primeras Naciones con su gran herencia milenaria, o aquellos que se nos han unido más recientemente, compartimos una identidad colectiva como australianos'

